



EN EL SEXENIO

CAE GASTO DEL PODER JUDICIAL

En el marco de la discusión y aprobación de la reforma judicial, destaca que el presupuesto de este poder se redujo a lo largo del sexenio, siendo uno de los poderes autónomos que tuvo menor gasto. Datos de Hacienda mostraron que el Poder Judicial bajó en 2.0% promedio anual real sus erogaciones. > 2

GASTO DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS

(Variación promedio anual 2018-2024, enero-julio de cada año)

Instituto Nacional de Estadística y Geografía	7.5%
Instituto Federal de Telecomunicaciones	2.2%
Instituto Nacional Electoral	0.3%
Tribunal Federal de Justicia Administrativa	-0.7%
Comisión Federal de Competencia Económica	-1.0%
Poder Judicial	-2.0%
Poder Legislativo	-4.0%
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales"	-4.3%
Comisión Nacional de los Derechos Humanos	-8.3%
Total entes autónomos	0.8%

Fuente: SHCP.

REPORTE DE HACIENDA

Poder Judicial, perdedor presupuestal del sexenio

POR PAULO CANTILLO

paulo.cantillo@gimm.com.mx

El gasto de programable del sector público federal, aquél destinado a proveer bienes y servicios a la sociedad, avanzó 3.7% promedio anual en el actual sexenio en periodos de enero-julio, pero hubo varios perdedores, entre los que se encuentra el Poder Judicial.

Así, en medio del debate suscitado por la reciente aprobación de la reforma judicial, las cifras de Hacienda muestran que este poder autónomo tuvo un retroceso promedio anual de su gasto de 2.0% entre 2018 y 2024.

Junto con poder, otros órganos autónomos que vieron reducir su gasto promedio anual en el sexenio fueron la Comisión Nacional de

Derechos Humanos (CNDH), con 8.3% promedio anual en el periodo de referencia.

También estuvo es el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), con una caída de 4.3% promedio en el lapso mencionado, y el poder legislativo (-4.0%), fueron los organismos autónomos que vieron caer su gasto en el periodo de referencia.

En lo que se refiere a la Administración Pública Federal, las dependencias perdedoras en cuanto a gasto fueron la Presidencia de la República (-33.7% promedio anual 2018-2024), la Secretaría de Gobernación (-27.1%), Economía (-22.6%) y Salud (-17.0%). Las dependencias ganadoras fueron la Secretaría de



Energía (+71.0% promedio anual sexenal), la Secretaría de Turismo (+62.0%), y la de Bienestar (+28.5%).

Los importantes incrementos de estas tres últimas secretarías están asociados, respectivamente, a las transferencias otorgadas a Pemex, al gasto de inversión del Tren Maya, y los apoyos sociales, en particular el gasto

para la pensión para adultos mayores.

Al interior del gasto programable, destaca que para los periodos de enero-julio, los órganos autónomos 2.7% en 2018, mientras que pesaron 2.2% en el mismo lapso de este año. En el caso del Poder Judicial, en el sexenio se pasó de 1.3 a 0.9% del gasto para prestar bienes y servicios.

RAMOS ADMINISTRATIVOS

(Variación promedio anual 2018-2024, enero-julio de cada año)

Los ganadores

Energía	71.6%
Turismo	62.0%
Entidades no sectorizadas	55.4%
Trabajo y Previsión Social	37.0%
Bienestar	28.5%
Defensa Nacional	9.6%

Los perdedores

Presidencia de la República	-33.7%
Gobernación	-27.1%
Economía	-22.6%
Salud	-17.0%
Comisión Reguladora de Energía	-16.9%
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano	-11.4%

Fuente: SHCP.